
令和６年２月

大野市教育委員会定例会

会議録

日 時：令和６年２月１３日（火）午後３時３０分～午後５時０分

場 所：大野市役所 大会議室
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大野市教育委員会２月定例会 次第

令和６年２月１３日（火）午後３時３０分～

大野市役所 大会議室

１ 開会

会議録署名人 松田委員 松谷委員

２ １月定例会の会議録の承認について

３ 教育長重要事項報告

４ 議事

議案第１２号 令和６年３月大野市議会定例会提出議案(令和５年度３月補正

予算案)について

議案第１３号 令和６年３月大野市議会定例会提出議案(令和６年度当初予算

算案)について

議案第１４号 大野市通学区域審議会への諮問について

議案第１５号 大野市民間保育所等における性被害防止対策に係る設備等支援

事業補助金交付要綱の制定について

議案第１６号 大野市結の故郷伝統文化認証審査会委員の選任について

５ 付議事項

１）市長の権限に属する事務の委任及び補助執行に関する協議について

資料１

２）有終西小学校児童の通学区域について 資料２

３）３月行事予定について 資料３

６ その他

１）学校施設改修工事について 資料４

２）こども家庭センターの設置について 資料５

３）放課後児童クラブの保護者負担金について 資料６

４）１月の業務報告について 資料７
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５）その他

７ 閉会
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＜出席者＞

教育長 久 保 俊 岳

委 員 松 谷 由 美

委 員 松 田 輝 治

委 員 羽 生 たまき

事務局（説明者） 事務局長 横 田 晃 弘

教育総務課長 指 岡 哲 郎

学校教育審議監 山 川 龍 一

こども支援課長 山 崎 勝 彦

生涯学習・文化財保護課長 佐々木 伸 治

（書 記） 教育総務課課長補佐 森 永 奈緒子

＜傍聴者＞ なし
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【開会】

【教育長】ただいまから大野市教育委員会２月定例会を開会する。

【教育理念唱和】

【会議録署名人】

【教育長】本日の会議録署名人は、松田委員、松谷委員にお願いする。

【１月定例教育委員会会議録の承認について】

【教育長】事前にお送りした会議録案について、ご意見、ご質問等があればお願

いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】１月定例会会議録については事務局からの提案どおり承認してよろし

いか。

――＜異議なし＞――

【教育長】事務局の提案どおり承認する。

【教育長重要事項報告】

【教育長】本日は、「ふるさと学習」について所感を申し上げる。

先日１０日（土）に市が主催する「私が未来の市長プロジェクト」発表会

が開催された。大野高校から１年生４チームの参加があり、日頃の探求学習

の成果を提案してもらった。奥越明成高校の３年生１チームからは、審査対

象ではない特別発表をしてもらった。

結果として、「大野市の農業の今後のあり方」について提案してくれたチー

ムが最優秀賞となった。彼らは４つの視点から、持続可能な農業のあり方を

提案してくれた。パワーポイントを駆使したプレゼンテーションの仕方もさ

ることながら、内容の充実ぶりに感銘を受けた。

個人的な話になって恐縮だが、私の父親は現在９１才である。その父親世

代が約４５年前に、他地区に先駆けて集落に生産組合を立ち上げた。個々人

が田畑をもち、高額の機械を使っての農業はもう立ちいかないとの判断であ

った。観光バスで毎日のように多くの研修会を受け入れていたことを覚えて

いる。父親世代の先見の明と勇気ある決断に敬意を表したい。

しかし、約半世紀が経ち、今の形態も行き詰まりを見せている。後継者不

足が大きな課題になっているが、その精神が受け継がれているのかどうかは

定かではないが、幸い集落の若者２、３名が中心となって新しい形で組織を

存続させていく方向で協議が進んでいる。そのような状況の中、先ほどの高

校生の提案は正に審査員全員の胸に刺さるものであった。

また、小学生に目を転じると、ふるさと福井の魅力プレゼンテーション大

会で、阪谷小学校が最優秀賞プレゼン大賞を受賞した。ふるさと福井ＣＭコ
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ンテストでは、和泉小学校が最優秀賞を受賞し、小山小学校が優秀賞、阪谷

小学校が奨励賞を受賞した。さらに、全国中学生作文コンテストで、陽明中

学校３年の芦原さんが法務省人権擁護局長賞に輝いた。加えて、阪谷小学校

教職員の皆さんが福井県優秀教職員表彰を受けた。

子どもたちがふるさと大野を愛し、心豊かに育ってくれていることを大変

嬉しく思うと共に、それを支える教職員が一丸となって魅力ある学校づくり

に取り組んで頂いていることに心から感謝し敬意を表したい。

【議事】

【教育長】議案第１２号 令和６年３月大野市議会定例会提出議案(令和５年度

３月補正予算案)について、事務局の説明をお願いする。

――＜教育委員会事務局長説明＞――

【教育長】議案第１２号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第１２号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第１２号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第１３号 令和６年３月大野市議会定例会提出議案(令和６年度当初予

算案)について、事務局の説明をお願いする。

――＜教育委員会事務局長説明＞――

【教育長】議案第１３号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第１３号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第１３号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第１４号 大野市通学区域審議会への諮問について、事務局の説明を

お願いする。

――＜学校教育審議監説明＞――

【教育長】議案第１４号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第１４号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第１４号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第１５号 大野市民間保育所等における性被害防止対策に係る設備等

支援事業補助金交付要綱の制定について、事務局の説明をお願いする。

――＜こども支援課長説明＞――

【教育長】議案第１５号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

【松田委員】いとよこども園が新設されるそうだが、新設の建設基準の中にこの

ような設備は必須事項として入っているのか。

【こども支援課長】現在建設しているいとよこども園には、衝立の購入も含まれ

ているので、それらを使って対策をしていく。

――＜その他意見・質問なし＞――

【教育長】議案第１５号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。
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――＜異議なし＞――

【教育長】議案第１５号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第１６号 大野市結の故郷伝統文化認証審査会委員の選任について、

事務局の説明をお願いする。

――＜生涯学習・文化財保護課長説明＞――

【教育長】議案第１６号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第１６号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第１６号について、事務局の提案どおり承認する。

【付議事項】

【教育長】付議事項１）市長の権限に属する事務の委任及び補助執行に関する協

議について、事務局の説明をお願いする。

――＜教育委員会事務局長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問などがあればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】付議事項１）については、以上とする。

付議事項２）有終西小学校児童の通学区域について、事務局の説明をお願

いする。

――＜学校教育審議監説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問などがあればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】付議事項２）については、以上とする。

付議事項３）３月行事予定について、事務局の説明をお願いする。

――＜各課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問などがあればお願いする。

【教育総務課長】感謝状贈呈式の開催通知と、卒業式のご案内で学校から届いて

いる分だけお配りしている。行事予定では感謝状贈呈式は１時３０分開始と

なっているが、正確には午後２時開始となるので訂正をお願いしたい。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】付議事項３）については、以上とする。

【その他】

【教育長】その他１）学校施設改修工事について、事務局の説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

【羽生委員】改修の工事については理解した。リニューアルに向けて期待感が高

まっている。学校訪問の際に、学校の改修や進捗状況を見せていただき、子

どもたちの安全確保や防音、防犯に対してもきめ細やかに対応されていると

感じた。子どもたちの安全と安心という観点から、丁寧なサポートと見守り

が必要だと感じるとともに、工事が無事に終わることを願っている。地震な
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どもいつ起きるか分からない。改修対象ではない学校の先生方からも、学校

の不具合についていろいろな要望を聞いている。今後も丁寧なヒアリングと

リサーチで要望を拾っていただきたい。

【教育総務課長】令和７年度には、富田小学校と有終南小学校の改修をする予定

である。本年度の当初予算で、事前調査の予算を認めていただき、学校の不

具合などを調査した。各学校にも要望を聞き、不具合がある箇所を確認しな

がら十分に工夫をして対応していきたい。

――＜その他意見・質問なし＞――

【教育長】その他１）については、以上とする。

その他２）こども家庭センターの設置について、事務局の説明をお願いす

る。

――＜こども支援課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他２）については、以上とする。

その他３）放課後児童クラブの保護者負担金について、事務局の説明をお

願いする。

――＜こども支援課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

【松田委員】生活困窮家庭に対する配慮を教えてほしい。

【こども支援課長】放課後児童クラブにおいては、母子家庭や住民税非課税世帯

に対しての免除規定を活用していく。

【生涯学習・文化財保護課長】放課後子ども教室においても、同一の支援をさせ

ていただきたいと考えている。

――＜その他意見・質問なし＞――

【教育長】その他３）については、以上とする。

その他４）１月の業務報告について、説明は省略するが、ご意見、ご質問

等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他４）については、以上とする。

その他５）その他で、事務局から何かあるか。また、委員からも何かあれ

ばご発言いただきたい。

【羽生委員】委員として初めて２０歳のつどいに出させていただいた。天気も雪

だったし、余震もまだ続いているような状況の中で、準備が本当に大変だっ

たと察する。アフターコロナということで、昨年までの二部制から、一堂に

会しての式典だったので、本当にたくさんの笑顔の２０歳の節目の方々を迎

えることができて、感慨深いものがあった。サテライト会場の様子がどのよ

うだったか担当課長に聞いたところ、非常にアットホームな雰囲気で好評だ

ったようである。後日、市民の方を介して、非常にきめ細やかな対応をして

いただき、良い思い出になったという言葉を頂いたので、今後もまた、この

ような対応をしていただけたらありがたいと思う。

【生涯学習・文化財保護課長】２月１８日の生涯学習フォーラムの案内を出させ

ていただいた。足を運んでいただけるとありがたい。

【松田委員】市役所の各課からアンケートが届いている。こども支援課からのア
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ンケートについて、ＱＲコードを読み取って回答出来るようにしてもらえる

と、紙に書くより早いのではないかと思う。

【こども支援課長】スマートフォンやパソコンを使ってインターネット上で回答

できるようなフォームを作る検討はしていた。今回は、就学前の子どもがい

る世帯と、小学生のいる世帯を分けて、アンケートをさせていただいた。小

学生のいる世帯へのアンケートについては、設問がそれほど多くなく、複雑

でないもので、スマートフォンから読み込んで回答できるようになっている。

しかしながら、就学前の子どもがいる世帯へのアンケートについては、設問

が多くて複雑に構成されており、電子媒体でのアンケートができなかったこ

とが申し訳なかった。電子媒体の方が集計も楽なのだが、技術的にそこまで

及ばなかったところが反省点であり、次回以降は、そういう要望にも答えら

れるようにしていきたい。

【閉会】

【教育長】これをもって、大野市教育委員会２月定例会を閉会する。

午後５時０分終了

令和６年２月１３日

（松田委員）

（松谷委員）


